

Personalien

Ärztegesellschaft des Kantons Bern

Ärztlicher Bezirksverein Bern Regio

Zur Aufnahme als ordentliche Mitglieder haben sich angemeldet:

Myrielle Florence Hitz, Fachärztin für Orthopädie und Traumatologie des Bewegungsapparates, FMH, Schänzlistrasse 33, 3013 Bern

Cornelia Büchel, Fachärztin für Allgemeine Innere Medizin, FMH, Schaufelweg 19, 3098 Schliern b. Bern

Einsprachen gegen diese Vorhaben müssen innerhalb 14 Tagen seit der Veröffentlichung schriftlich und begründet beim Präsidenten des Ärztlichen Bezirksvereins Bern Regio eingereicht werden. Nach Ablauf der Frist entscheidet der Vorstand über die Aufnahme der Gesuche und über die allfälligen Einsprachen.

Ärztegesellschaft des Kantons Luzern

Zur Aufnahme in unsere Gesellschaft Sektion Gäu hat sich gemeldet:

Janina Renggli, Allgemeine Innere Medizin, FMH, Monvia Gesundheitszentrum, Brauipplatz 4, 6280 Hochdorf

Zur Aufnahme in unsere Gesellschaft Sektion Stadt hat sich gemeldet:

Vladimir Paseka, Facharzt für Gynäkologie und Geburtshilfe, ab 1.10.2017: Frauenarztpraxis Dr. med. Paseka, Alpenstrasse 9, 6004 Luzern

Einsprachen sind innert 20 Tagen nach der Publikation schriftlich und begründet zu richten an: Ärztegesellschaft des Kantons Luzern, Schwanenplatz 7, 6004 Luzern

Preise / Prix / Premi

Epilepsie-Liga

Im Rahmen der Dreiländer-Epilepsietagung in Wien wurden am 4. Mai 2017 mehrere Preise der Schweizerischen Epilepsie-Liga vergeben.

- **Forschungsförderungspreis** – Der von der Schweizerischen Epilepsie-Liga jährlich vergebene und mit 25 000 Franken dotierte Forschungsförderungspreis geht 2017 an PD Dr. *Charles Quairiaux*, Dr. *Abbas Khani* und Prof. Dr. *Christoph Michel* vom neurowissenschaftlichen Departement der Universität Genf. In ihrem Grundlagenprojekt geht es um die Unterdrückung sogenannter «fast ripples», rasch oszillierender EEG-Rhythmen des Gehirns.
- **Alfred-Hauptmann-Preis** – Der länderübergreifende Alfred-Hauptmann-Preis für Epilepsieforschung, dotiert mit 10 000 Euro, geht zum ersten Mal seit 2009 wieder in die Schweiz: Eine Hälfte der Preissumme teilen sich PD Dr. *Gian Marco De Marchis* (Universitätsspital Basel) und Dr. *Deborah Pugin* (HUG Genf). Die beiden Mediziner haben den konkreten Nutzen einer elektroenzephalographischen (EEG-)Überwachung bei bestimmten Patienten auf der Intensivstation untersucht. Die andere Hälfte des Preises geht an die Neurobiologin Prof. Dr. *Carola Haas* vom Universitätsklinikum Freiburg i. Br. Mit ihrem Team hat sie den Zusammenhang zwischen fehlgebildeter Hirnrinde, sogenannten fokalen kortikalen Dysplasien, und Epilepsie erkundet. Den Alfred-Hauptmann-Preis verleihen die Deutsche und die Österreichische Gesellschaft für Epileptologie gemeinsam mit der Schweizerischen Epilepsie-Liga alle zwei Jahre.
- **Tissot-Medaille** – Die Tissot-Medaille für besondere Dienste für die schweizerische Epileptologie geht in diesem Jahr an Prof. Dr. *Paul-André Despland*, Clinique La Prairie in Montreux. Er war über viele Jahre Vorstandsmitglied, von 1997 bis 2001 Präsident der Liga (bis 2016: Schweizerische Liga gegen Epilepsie) und ist seit 2010 Ehrenmitglied.

Ligue contre l'Epilepsie

Plusieurs prix de la Ligue Suisse contre l'Epilepsie ont été remis le 4 mai 2017 à l'occasion du congrès trinational sur l'épilepsie qui s'est tenu à Vienne.

- **Le Prix d'encouragement de la recherche 2017** doté de 25 000 francs et attribué tous les ans par la Ligue Suisse contre l'Epilepsie est allé au Dr *Charles Quairiaux*, privat-docent, au Dr *Abbas Khani* et au Prof. *Christoph Michel* du Département des neurosciences de l'Université de Genève. Leur projet de recherche fondamentale porte sur la répression des «fast ripples», des oscillations EEG haute fréquence du cerveau.
- **Le Prix Alfred Hauptmann** pour la recherche sur l'épilepsie, trinational et doté de 10 000 euros, récompense à nouveau des Suisses pour la première fois depuis 2009: Dr *Gian Marco De Marchis*, privat-docent (Hôpital universitaire de Bâle), et Dr *Deborah Pugin* (HUG) se partagent la moitié du prix. Ils ont étudié l'utilité concrète d'une surveillance par électroencéphalographie (EEG) chez certains patients d'un service de soins intensifs. L'autre moitié du prix a été remise au Prof. *Carola Haas*, neurobiologiste, au centre hospitalier universitaire de Fribourg-en-Brisgau. Avec son équipe, elle a étudié le lien entre les malformations du cortex cérébral, appelées dysplasies corticales focales, et l'épilepsie. Le Prix Alfred Hauptmann est attribué conjointement par les Sociétés allemande et autrichienne d'épileptologie et la Ligue Suisse contre l'Epilepsie tous les deux ans.
- **La Médaille Tissot** en récompense de services exceptionnels rendus à l'épileptologie suisse va cette année au Prof. *Paul-André Despland*, de la Clinique La Prairie à Montreux. Il a longuement été membre du comité, président de la ligue de 1997 à 2001 et membre d'honneur depuis 2010.